

Communiqué du Comité d'Action Civique et de Mémoire (CCACM) :

Le livre de Frédéric Médard : **Algérie 1960-1962. "L'Armée française dans la tourmente"** est désormais disponible dans toutes les librairies et sur les sites de e-commerce.

Il sera présenté à la presse en Mai prochain, dans les locaux du Souvenir Français - à Paris - qui a soutenu ce projet.

Le CCACM remercie tous les adhérents, les associations et fédérations de l'UNC qui ont eu à coeur - et fait l'effort - de communiquer et relayer des témoignages personnels sur cette période troublée de notre Histoire. Ils sont venus compléter ceux déjà publiés - par le passé - dans la Voix du Combattant (VDC).

Un merci particulier à ceux qui ont confié manuscrits, ouvrages personnels, photographies, etc.. ainsi qu'à celles et ceux qui ont pris la peine de recueillir des témoignages inédits auprès d'anciens combattants d'AFN, toutes catégories confondues : témoins, acteurs, camarades d'armes ou adversaires, de cette période 1960/1962.

Les archives - ainsi constituées - seront conservées par l'UNC (Voix du Combattant) et versées à la Fondation pour la Mémoire de la Guerre d'Algérie et des Combats du Maroc et de Tunisie (FM-GACMT) - qui a soutenu la parution de ce livre - et dont la mission pérenne est d'expliquer les événements d'AFN et d'en transmettre la mémoire.

Bonne lecture à toutes et à tous.

Jean-François CALCET

FRÉDÉRIC MÉDARD

ALGÉRIE 1960-1962 l'armée française dans la tourmente

Préface de Serge Barcellini

Collection Outre-Mer
Éditions SOTECA/CP

une manifestation qui fit 14 morts parmi les gendarmes. Ce drame conduisit le chef de l'État à écarter les chefs militaires très compromis avec les insurgés, leur en maintenant sa politique. Mais de nouvelles crises en décembre 1960, la création de l'OAS en février 1961, puis la tentative de putsch en avril le conduisant à accélérer le processus d'indépendance, légitimé par le référendum du 8 janvier 1961. En mai 1962, il impose une interruption unilatérale des opérations offensives afin d'amener les rebelles à la table des négociations et ouvre le retrait militaire d'Algérie. Cette stratégie se traduit par la signature d'un cessez-le-feu le 19 mars 1962. S'ensuit jusqu'à la proclamation de l'indépendance le 3 juillet, une période de chaos où les forces de l'ordre qui poursuivent leur désengagement d'Algérie, sont prises à partie tant par des éléments du FLN que par l'OAS.

Frédéric MÉDARD est docteur habilité en Histoire - prix d'honneur militaire du ministère de la Défense en 2001 - et chercheur associé au sein du Centre de recherche universitaire français d'histoire (CRHUS). Qualifié aux fonctions de maître de conférences et chargé d'enseignement dans plusieurs établissements supérieurs, il est l'auteur d'articles et d'ouvrages spécialisés sur les relations internationales, la sécurité militaire et les conflits du troisième siècle. Il a notamment publié : *Technique et logistique en guerre d'Algérie* (Lavaurrie, 2002).



Diffusion Historique
ISBN - 978 2 80273 07 9
7 1 €

